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L’année 2023 a été pour notre association un nouveau départ après une période post-Covid un peu compliquée, 
comme pour la plupart des associations. 
 
Nous pouvons cependant être fiers, d’avoir l’opportunité à La Roche-sur-Yon, d’adhérer à l’AEIN dont la nature 
même de nos actions implique l’International, dimension qui nous anime en premier lieu et que nous déclinons 
en programmes d’échanges riches et variés en de nombreux domaines, tels que la culture, le sport, le scolaire, 
les langues caractérisés par l’esprit d’amitié et de convivialité que nous entretenons avec les familles d’accueil 
de nos villes jumelées toutes aussi différentes les unes des autres. 
Nous avons ainsi réussi à tisser des liens, à susciter et encourager des rapprochements, à développer des 
relations, des échanges, des complémentarités avec des partenaires locaux issus d’univers différents : 
établissements scolaires, clubs sportifs, associations culturelles, milieux associatifs, Maisons de Quartier et avec 
la population yonnaise dans son ensemble. 
 
Cette année écoulée nous a également permis d’établir de nouveaux contacts notamment avec Drummondville, 
lors d’une mission pluridisciplinaire, en septembre, initiée par Monsieur le Maire de La Roche-sur-Yon à 
l’occasion du 40ème anniversaire du jumelage entre nos deux villes. L’AEIN invitée, représentait le côté associatif. 
Deux membres de l’association y ont participé. 
 
En septembre également, une délégation de 6 personnes partait fêter le 55ème anniversaire de notre jumelage 
avec Gummersbach, une opportunité pour consolider et développer d’autres projets, tel qu’Exposcience. 

 

Un point important au sein de l’association fut la constitution d’un groupe de travail sur la communication, notre 
maillon faible, il nous faut le reconnaître. Un travail sérieux, minutieux et de longue haleine a été entrepris pour 
la refonte du site internet, la mise en place des brèves de l’AEIN – Un moyen efficace et performant pour 
informer nos adhérents tous les deux mois – ainsi que la création d’une page Facebook. Merci aux personnes 
qui se sont chargées de ces travaux. Il reste certes encore beaucoup de choses à faire pour lesquelles nous 
sollicitons de l’aide car nous avons besoin de renfort. 

 

Grâce à nos partenaires associatifs, l’AMAQY, Vendée-Québec et Exposcience-Vendée entre autres, nous avons 
pu élargir le champ de nos actions. Qu’ils soient ici vivement remerciés. 

 

2023 a été aussi l’année de la signature de la nouvelle convention entre la Ville de La Roche-sur-Yon et l’AEIN 
pour une durée d’un an ; la précédente était signée pour trois ans, se terminait le 31 décembre 2023. Un travail 
en amont avec les membres du Conseil d’Administration a permis de garder l’essence même de nos statuts tout 
en favorisant la complémentarité en toute transparence des actions Ville-AEIN proposées à la population 
yonnaise et agglo-yonnaise dans le but de promouvoir la coopération internationale avec les villes jumelées et 
partenaires de la ville de La Roche-sur-Yon et de l’AEIN. 

 

Pour ce faire, toute association, c’est une évidence, a cependant besoin de financement pour vivre. 
 
Aussi l’AEIN tient à remercier la Ville de La Roche-sur-Yon pour la subvention allouée (fonctionnement et 
objectifs). Plusieurs rencontres ont lieu avec la municipalité afin de présenter en toute honnêteté et 
transparence les justificatifs de toutes nos actions. Nous sommes pleinement conscients que sans cette aide 
financière nous ne pourrions pas encourager et concrétiser la plupart de nos manifestations, programmes 
d’échanges, voyages familles et voyages-découverte. Il est donc très important pour nous de rester 
extrêmement motivés, d’être sans cesse à l’écoute et à l’affût d’idées innovantes et fédératrices même si nous 
rencontrons parfois des écueils sur notre chemin, malgré la baisse de notre subvention ces dernières années. 
Ce qui contraint nécessairement les responsables de nos commissions à établir des budgets très serrés et 
conditionnent nos actions futures. 

 



                                                                                                                                                                                    
L’AEIN est cependant bien consciente qu’il nous faut trouver d’autres sources de financement et sollicite autant 
que faire se peut les organismes accrédités – OFAJ par exemple, les collectivités, le département, la Région, 
l’Europe. 
Nous avons également privilégié quelques pistes d’autofinancement, comme le Loto, plusieurs actions solidaires 
(couscous à emporter, plusieurs ateliers cuisine, des actions menées avec des élèves de 2nde du Lycée Rosa 
Parks…). 
Faire appel à la générosité de sponsors extérieurs n’est pas évident aujourd’hui. Cependant, nous sommes bien 
déterminés à poursuivre dans cette voie dans les années à venir 

 

 
 
L’AEIN compte aujourd’hui 5 salariés (1 secrétaire et 4 animateurs de langues), ce qui entraîne par ailleurs des 
paiements de charges liées aux dispositions sociales et patronales stipulées par la Convention Collective de 
l’Animation. 

 

Il nous faut donc prendre collectivement conscience que si les subventions continuent à baisser, la pérennité 
même de l’association pourrait à terme être remise en cause. 
L’AEIN a cependant connu par le passé des difficultés et a su se relever. Aussi, je compte sur vous et sur votre 
soutien indéfectible, car le cœur vivant de l’AEIN c’est d’abord et avant tout le vôtre et le nôtre réunis battant 
au même rythme et à l’unisson !!! Et en tant qu’ancienne infirmière, croyez-moi, je sais de quoi je parle ! 
 
C’est donc par une volonté commune que nous pourrons faire vivre l’AEIN et avancer. 
 
Je voudrais remercier, avec le Conseil d’Administration, le travail effectué par Marie-Frédérique RABILLER, 
trésorière adjointe et responsable de la commission Drummondville, partie pour raisons personnelles et 
Dominique JAUFFRAUD, trésorier et co-responsable de la commission Tambacounda pendant plusieurs années. 
Dominique reste adhérent à l'AEIN et membre de la commission Tambacounda. 
 
MERCI à eux deux. 

 

Avant de conclure, je ne peux que vous inciter à consulter notre page Facebook et notre site afin de suivre la vie 
et l’actualité de l’AEIN. 
N’hésitez pas non plus à contacter le secrétariat soit par téléphone ou par mail. 
Nos horaires d’ouverture sont les suivants :  lundi, mardi, jeudi et vendredi inclus de 8h45 à 12h30, le mercredi 
de 8h45 à 12h, 
 
Les responsables des commissions se feront un plaisir de vous accueillir sur rendez-vous et de vous donner tous 
les renseignements nécessaires sur nos activités si vous souhaitez nous rejoindre comme membres actifs ou 
simplement pour une action ponctuelle. 

 
 
 
 

En conclusion, un seul mot d’ordre ! 
En ces temps tourmentés et violents, il est plus que nécessaire de développer et d’appliquer notre slogan AEIN 
qui prend tout son sens : QUE VIVE L’AMITIÉ SANS FRONTIÈRE ! 

 
 

 
 
 

                                                                                               Marie-France JANIERE  
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